

Tensiones y definiciones en la zona austral

El complejo puzzle del gabinete regional de Kast en Magallanes

● Las primeras señales sobre los nombres que ocuparán las delegaciones provinciales ya han provocado el primer quiebre político de relevancia entre las figuras locales, con la renuncia del senador Alejandro Kusanovic al proceso de designación.

Valentina Pérez
 periodistas@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

La conformación del gabinete regional parece haber chocado con la histórica demanda magallánica de autonomía. El senador Kusanovic, pieza clave en el equilibrio político regional, anunció su retiro de la mesa de trabajo que conformaba junto al Partido Republicano. ¿El motivo?

“

“Al enterarme del nombramiento en Tierra del Fuego de una persona ajena a las ternas preparadas (impuesta por intereses empresariales de Santiago), he decidido dar un paso al costado en este proceso”.

Alejandro Kusanovic,
 senador por la región
 de Magallanes.

La presunta imposición de Margarita Noranbuena para la delegación de Tierra del Fuego, un nombre que, según el parlamentario, no figuraba en las ternas técnicas preparadas localmente.

“Me molesta que vengan intereses foráneos de Santiago a imponer personas a Magallanes. Aquí no somos tontos”, señaló el senador, calificando la situación como un síntoma de un centralismo que “pasa de largo” ante las recomendaciones locales. La advertencia más severa, sin embargo, recae en su rol en la Cámara Alta: Kusanovic adelantó que esta falta de respeto a la autonomía regional lo obligará a ser “mucho más duro y estricto” al momento de votar proyectos del Ejecutivo, condicionando su apoyo a futuros acuerdos.

Mientras el conflicto en Tierra del Fuego escalaba -provocando incluso que Juan José Srdanovic declinara asumir en Cabo de Hornos por su interés en la provincia fueguina-, el nombre para la Delegación Presidencial Regional (DPR) parece mantenerse en un frágil equilibrio.

Gerardo Otzen, directivo de la Asociación de Ganaderos de Magallanes (Asogama), aparece como la carta principal para ocupar la DPR,

cosa que se mantiene en la categoría de rumores, siendo desmentidos por el propio protagonista a la espera de confirmaciones oficiales desde Santiago.

Aún así, el propio Kusanovic confirmó que Otzen era parte de las ternas originales trabajadas localmente. No obstante, ante el actual escenario de desconfianza, el senador reconoció desconocer si se respetará dicho acuerdo o si habrá cambios de última hora, confirmando que su retiro del proceso de selección es “definitivo” desde el pasado lunes.

Desde la vereda del Partido Republicano, el tono busca transmitir orden frente a la polémica. El diputado electo Alejandro Riquelme ha blindado la estrategia del Presidente electo, destacando que el gabinete nacional y regional está diseñado para enfrentar una “emergencia nacional” con perfiles de alta gestión y “anclaje territorial real”. Para Riquelme, la prioridad es un Estado que vuelva a funcionar, minimizando las fricciones políticas en pos de la capacidad ejecutiva.

Presidencia republicana
 En sintonía, Javier Romero, presidente regional de la colectividad, señaló que la selección de perso-



Alejandro Kusanovic y Gerardo Otzen. Ahora toca esperar al mandato oficial del Presidente electo.

nas con experiencia en los sectores público y privado garantizará una “continuidad efectiva”. No obstante, el desafío para el oficialismo entrante será cómo procesar esta visión de “gestión técnica” sin fracturar la relación con los caudillos regionales que, como Kusanovic, exigen que las decisiones de Magallanes se tomen en Magallanes.

En medio de esto, la actual administración de Gabriel Boric observa desde la vereda institucional. El delegado presidencial regional, José Ruiz Pićevic,

ha mantenido un perfil colaborativo, asegurando que su equipo ya trabaja en los traspasos administrativos. Ruiz enfatizó que, más allá de quiénes resulten finalmente nombrados por el Presidente electo, la prioridad es que la instalación sea expedita para fortalecer la institucionalidad.

A pesar de las diferencias ideológicas y la contingencia por los incendios forestales que ha obligado a una colaboración técnica entre Boric y Kast, Ruiz Pićevic enfatizó que su gabinete trabajará has-

ta el último día para entregar toda la información necesaria a quienes asuman el desafío de conducir Magallanes bajo la nueva administración.

El escenario para Kast en la región se presenta, por tanto, como un desafío doble: por un lado, la urgencia de instalar un equipo con capacidad de gestión y, por otro, la necesidad de desactivar el malestar de los liderazgos locales que no están dispuestos a aceptar que las decisiones de Magallanes se sigan tomando en los salones de Santiago.